

## Dr. Juan Bobadilla Díaz

Juan Bobadilla Díaz, destacado Gastroenterólogo Endoscopista, murió en México, D.F., el 15 de junio de 2002, a la edad de 37 años. Con su muerte, la gastroendoscopia mexicana pierde uno de sus jóvenes valores.

Nació en Toluca, Estado de México, en 1964. Juan Bobadilla se tituló como médico con Mención Honorífica en la Universidad Autónoma del Estado de México, en 1987. Realizó sus estudios de especialización en Medicina Interna, Gastroenterología y Endoscopia Gastrointestinal en el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán (INCMNSZ). En 1997 concluyó su preparación en Endoscopia Terapéutica Avanzada en el Academic Medical Center de la Universidad de Amsterdam. En 1998 es nombrado Jefe del Departamento de Endoscopia Gastrointestinal del INCMNSZ, cargo que desempeñó hasta su fallecimiento.

Juan mostró interés especial por la investigación que lo llevó a publicar varios trabajos en las principales revistas nacionales de la especialidad y también en revistas extranjeras importantes. El Dr. Bobadilla fue Profesor Adjunto de la especialidad de Gastroenterología y del Curso de Endoscopia Terapéutica de la Universidad Nacional Autónoma de México, cabe señalar que Juan Bobadilla tenía la cualidad

de saber transmitir sus profundos conocimientos a los miembros de su Departamento. Además, escribió excelentes capítulos de libros de su especialidad y fue miembro del Comité Editorial de la Revista de Gastroenterología de México. Así también, perteneció a las principales Sociedades Médicas Nacionales e Internacionales de Gastroenterología y Endoscopia.

Juan Bobadilla fue pionero de la ultrasonografía endoscópica en México y experto en el diagnóstico y tratamiento endoscópico de las enfermedades biliares y pancreáticas.

Juan no sólo brilló en el aspecto profesional, fue un gran ser humano, cómo olvidar su sensibilidad, su objetividad, su análisis, su don de gente, su capacidad de dar... su amistad.

El fallecimiento inesperado de Juan dejó una profunda tristeza en el INCMNSZ, en su Departamento de Endoscopia Gastrointestinal, en la comunidad médica de Gastroenterología y Endoscopia, en sus amigos, en su familia. A su esposa Rocío y a su hijo Juan Antonio, les manifestamos nuestras condolencias y nuestro apoyo.

Sirvan estas líneas como un pequeño homenaje para un excelente médico, para un gran hombre... para ti Juan, con afecto, res-

peto y gratitud, tu imagen quedará en nuestra memoria y tu recuerdo lo llevaremos por siempre en el corazón.



*Figura 1. El Dr. Juan Bobadilla Díaz*



*Figura 2. El Dr. Juan Bobadilla Díaz con el Dr. Salvador Zubirán.*

Dr. Francisco Valdovinos-Andraca